

Denkmalanlage Schloss Hellbrunn

Bundesland	Politischer Bezirk	Gemeinde	Katastralgemeinde	GIS Verortungsdaten (UTM-Daten)
Sbg.	Salzburg (Statutarstadt)	Salzburg (Statutarstadt)	Morzg (56532)	UTM 33 354640,50 5291683,70



Als frühestes Beispiel einer Villa Suburbana nördlich der Alpen gilt das 1613–15 für Erzbischof Markus Sittikus in Formen des italienischen Spätmanierismus erbaute Lustschloss Hellbrunn im Süden der Stadt Salzburg. Die aus dem Schloss und zahlreichen Nebengebäuden sowie einem mit Grotten, Brunnen und Skulpturen reich ausgestatteten Schlosspark zusammengesetzte, repräsentative Anlage bezeugt die bedeutende Stellung Salzburgs zu Beginn des 17. Jahrhunderts.